
令和４年度第２回 岐阜大学特定機能病院外部監査委員会記録 

 

日時 令和５年２月８日（水） １５：００～１５：４５ 

場所 医学部本館１階 小会議室 

出席者 冨田委員長、中西委員、王委員、清住委員、青木委員 

関係出席者 秋山病院長、清水副病院長・医療安全管理責任者、矢部副病院長・

医療情報部長、熊田医療安全管理室長、境医療安全管理質副室長、深尾看護部長、

塚田臨床倫理室長、馬場感染制御室長、鈴木医薬品安全管理責任者、安田副薬剤

部長、飯原薬剤師ＧＲＭ、古井医療機器安全管理責任者、柚原臨床工学技師長、

佐野看師ＧＲＭ、早野事務部長、後藤総務課長、坪井経営管理課長、岡田医事課

長、佐藤医療支援課長、杉本総務課長補佐、月山医事課長補佐、加藤医事課長補

佐、山田医療支援課長補佐、川島医療支援課専門員、髙松総務係長 

 

１ 開会 

病院長挨拶 

 秋山病院長から開会に先立ち、挨拶があった。 

 

２ 議事 

（１）令和４年度医療安全管理室の活動について 

１）令和４年度拡大医療安全管理室員会議の活動報告について（資料１－１） 

 

  清水医療安全管理責任者及び熊田医療安全管理室長から資料１－１に基づ

き、令和４年度拡大医療安全管理室員会議の活動報告があり、患者死亡を含む

重大なインシデント発生後の原因究明と再発防止に係る各会議開催フロー等

の説明があった。 

 

＜説明に対する主なご意見 〇：意見・質問 ●：回答＞ 

○拡大医療安全管理委員会の開催基準について。 

●実際の重軽症等を問わず、毎週開催している医療安全管理室員会議時に重大

な事例であると認識した場合、病院長及び副病院長等と相談し、開催するス

キームである。 

○「医療安全トピックス」について、定期的に発刊しているのか。 

●定期的ではなく、重大な案件が発生した場合に発刊している。 

 

 

 



２）令和４年度上半期分のインシデント報告について （資料１－２） 

 

佐野看護師ＧＲＭから資料１－２に基づき、令和４年度上半期分のインシデ

ント報告があり、部署・職種・患者影響レベル各別発生件数の説明があった。 

＜説明に対する主なご意見 〇：意見・質問 ●：回答＞ 

○重大なインシデント報告が減少した要素について。 

●コアメンバーで議論したが、大きな要素はないと考えており、適正な報告で 

あると考えている。 

○研修医からインシデント報告は受けているのか。 

●研修医を担当する医師育成推進センターにも働きかけを行っているが、報告

件数は多くない状況にある。今後、各種連携を強化し、より多くの報告を受

けたいと考えている。 

○患者影響レベル０について、目標件数等はあるか。 

●目標数については設定していないが、患者影響レベル０の報告をするよう周 

知し、全体報告数の増加を促したい。 

 

（２）重点医療機器の定期点検について （資料２） 

柚原臨床工学技師長から資料２に基づき、重点医療機器の定期点検状況につ 

いて説明があった。 

＜説明に対する主なご意見 〇：意見・質問 ●：回答＞ 

○ＭＲＩやＣＴの点検について 

●放射線部において、適切に実施している。 

 

（３）令和４年度臨床倫理室の活動状況について （資料３－１，３－２） 

塚田臨床倫理室長から資料３－１、３－２に基づき、高難度新規医療技術等

の申請、実施状況及び、生命倫理を伴う緊急医療行為の実施協議の開催状況に

ついて説明があった。 

＜説明に対する主なご意見 〇：意見・質問 ●：回答＞ 

○生命倫理を伴う緊急医療行為の実施協議状況について、専門家の提案行為に

対し、医療行為の「否」を決議するなど、会議が正常に機能している。 

 

（４）サイバーセキュリティについて （資料４） 

矢部医療情報部長から資料４に基づき、令和５年１月より稼働している第４

期医療情報システムのＤＭＺゾーンネットワーク構築及び運用・サイバーセキ

ュリティ保険・電子処方箋・遠隔治療等に係る対応等について説明があった。 

 



＜説明に対する主なご意見 〇：意見・質問 ●：回答＞ 

○国立大学のＢＣＰサーバについて、国立大学間で共有し合うサーバのこと  

 か 

●災害等で被害を受けた際、全国２箇所のＢＣＰサーバにより、おおむね１～ 

２時間程度で復旧できるようになっている。 

○リモートで接続する際、ＶＰＮバージョンが最新ではない会社等が存在する

が貴院の体制について。 

●接続状況について確認を行っており、最新バージョンによるＶＰＮであると

ころを採用している。 

 

（５）電波利用の管理について （資料５） 

清水医療安全管理者及び柚原臨床工学技師長から資料５に基づき、院内での

電波管理、対応状況について、及び電波利用の管理体制について、医療安全管

理室を主に、今後も適切に医療用の電波の使用を行えるよう努める旨説明があ

った。 

＜説明に対する主なご意見 〇：意見・質問 ●：回答＞ 

○医療機器の電波について、専門家のＭＥをはじめ、医療安全管理室等で、適

切に管理していくことは非常に重要なことである。 

   

３ その他 

総務課長から次回の日程について、６月頃に開催を予定し日程調整を行う旨、

説明があった。 

  



資 料 一 覧 

 

資料１－１ （Ｐ ７） 令和４年度拡大医療安全管理室員会議の活動報告 

 

資料１－２ （Ｐ１１） 令和４年度上半期分のインシデント報告について 

 

資料２   （Ｐ１３） 医療機器の点検報告について 

 

資料３－１ （Ｐ３５） 高難度新規医療技術等申請一覧 

 

資料３－２ （Ｐ３９） 令和４年度生命倫理を伴う緊急医療行為の実施協議開

催状況 

 

資料４   （Ｐ４３） 第四期医療情報システムにおけるネットワーク構成に 

ついて 

 

資料５   （Ｐ４５） 電波（電磁波）の医療機器への影響 

 

参考資料１ （Ｐ５５） 岐阜大学特定機能病院外部監査委員会委員名簿 

（令和５年２月１日現在） 

 

参考資料２ （Ｐ５７） 岐阜大学特定機能病院外部監査委員会規程 


